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ATA Nº 018/2018 
 

Aos trinta dias do mês de julho do ano de dois mil e dezoito, às dezenove horas, 
na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Gilvani 
Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Cleiton 
Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Luís 
Fernando Horst, Marinês Luiza Ellwanger, Nelson Antonio Vasconcelos 
Salvador e Paulo Germano Koste. Verificado o número regimental, o 
Presidente, em nome de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os 
colegas, os funcionários da Casa, a imprensa, o público presente e os internautas 
que acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária para que fizesse 
a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para apreciação e 
votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. A seguir, foi solicitada 
a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 107/18, 
encaminhando resposta a requerimentos e indicações dos vereadores. Ofício nº 
111/18, encaminhando cópia das Leis Municipais de números 1.741/18, 
1.742/18, 1.743/18 e 1.744/18, sancionadas em 17 de julho de 2018, para 
arquivamento. Ofício nº 112/18, encaminhando os Projetos de Leis de números 
043/18, 044/18 e 045/18, para apreciação. EXPEDIENTE DO 
LEGISLATIVO: Emenda Modificativa ao Projeto de Lei nº 035/18, proposto 
pela Mesa Diretora, que modifica a redação do inciso IV, do art. 5º, do referido 
Projeto, alterando o percentual de adesão dos contribuintes interessados na 
pavimentação, de 90% para 80%, conforme proposto no Projeto de Lei. 
Requerimento nº 022/18, do Vereador Cleiton Telocken. Indicações nº 018/2018 
e 019/2018, ambas do Vereador Luís Fernando Horst. Indicação nº 020/2018, da 
Vereadora Marinês Luiza Ellwanger. EXPEDIENTE EXTERNO: Convite do 
Coordenador de Esportes do Município, para prestigiar e participar da Entrega da 
Premiação do Campeonato Municipal de Futsal Intercomunidades 2018, que 
ocorrerá dia 03 de agosto, no Centro Social Urbano, com início às 19:30 horas. 
Solicitação de espaço para falar na Tribuna Livre, da Senhora Geisa Dalmagro 
da Silva, Presidente da Liga de Combate ao Câncer, para discorrer sobre os 
projetos e programas desenvolvidos pela Liga no Município de Roca Sales. 
Lidos os expedientes, o Presidente remeteu a Emenda Modificativa para análise 
da Comissão de Constituição e Justiça, juntamente com o Projeto de Lei nº 
035/18. Solicitada a palavra, o vereador Luís Fernando, Presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça, solicitou que o referido Projeto fosse encaminhado, 
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também, para estudo da Comissão de Orçamento e Finanças, por envolver 
questões orçamentárias. O Presidente da Casa acolheu o pedido. Dando 
seguimento, o Presidente consultou o Plenário para ver da possibilidade de 
apreciar e votar, de forma imediata, os Projetos de Leis que foram protocolados 
na Sessão. O Plenário concordou com a proposta. Logo após, foram submetidos 
para apreciação, os referidos Projetos, de forma individual. Projeto de Lei nº 
043/18: Autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar Termo de Repasse com 
a Sociedade Beneficente Roque Gonzales, cujo objeto é o repasse de recurso 
federal no valor de R$ 150.000,00. Projeto de Lei nº 044/18: Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a realizar despesas até o limite máximo de R$ 1.600,00 
com a organização e realização do “Desfile de Sete de Setembro”. Projeto de Lei 
nº 045/18: Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar despesas até o limite 
máximo de R$ 36.000,00 com a organização e realização da “Semana 
Farroupilha”. Na apreciação dos Projetos de Leis de números 044/18 e 045/18, o 
Presidente convidou a Senhora Marlisa Sartori Bratti, servidora municipal, para 
explanar sobre o cronograma dos eventos a serem realizados no Município. A 
Senhora Marlisa fez um breve relato sobre os eventos, indicando, de forma 
sucinta, os valores a serem despendidos com aluguel de banheiros químicos, 
contratação de bandas regionais, sonorização, cobertura da praça e decoração, 
disponibilizando-se a realizar a prestação de contas, após o término dos eventos. 
Os vereadores fizeram os seus questionamentos, os quais foram respondidos pela 
servidora, a qual, ao final, agradeceu o espaço. Depois de devidamente 
apreciados, os Projetos foram votados e aprovados, por unanimidade. Após, o 
Presidente solicitou a leitura do Requerimento de número 022/2018, do Vereador 
Cleiton Telocken, solicitando a denominação da rua localizada nos fundos da 
Rua Cândido Giongo, que parte da Rua 31 de Março, a qual dá acesso à Igreja 
Quadrangular, sugerindo como nome Rua Darci Bazanella. A proposição foi 
colocada para apreciação e votação do Plenário, restando aprovada, por 
unanimidade. A seguir, o Presidente solicitou a leitura das Indicações. Indicação 
nº 018/2018, do Vereador Luís Fernando Horst, indicando a realização de 
demarcação das vagas de estacionamento paralelo e oblíquo, nas seguintes Ruas: 
Napoleão Maioli, Eliseu Orlandini, Avenida General Daltro Filho, Rua Rio 
Branco, por serem ruas de grande circulação de veículos, em razão do comércio. 
Indicação nº 019/2018, do Vereador Luís Fernando Horst, para a realização da 
limpeza e poda das árvores do túnel verde na entrada do Município. Indicação nº 
020/2018, da Vereadora Marinês Luiza Ellwanger, para instalação de tubulação 
da rede de esgoto, na Rua Napoleão Maioli, no trecho compreendido entre a 
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Avenida General Daltro Filho e Rua Jacob Lang, que dá acesso ao Bairro Dois 
Lajeados, para o correto escoamento da água. TRIBUNA LIVRE: A Senhora 
Geisa Dalmagro da Silva, Presidente da Liga de Combate ao Câncer, explanou 
sobre o principal objetivo da Liga, que é de informar as formas de prevenção do 
câncer às pessoas, orientando os interessados no encaminhamento ao serviço 
especializado, não tendo fins lucrativos, e, também, não se propõe a prestar 
serviços assistenciais, como doação de remédios e fornecimento de exames. Os 
integrantes da Liga são voluntários e os profissionais que palestram nos eventos 
organizados pela Liga, o fazem de forma gratuita. Informou que as reuniões da 
Liga ocorrem na terceira segunda-feira do mês, junto ao Hospital Roque 
Gonzales, às 19 horas, convidando a todos para participarem. Os vereadores 
fizeram as suas perguntas e sugestões, que foram prontamente respondidas e 
acolhidas, e, ainda, parabenizaram pela dedicação e o belo trabalho realizado. 
Por último, a Senhora Geisa agradeceu o apoio oportunizado pela 
Câmara. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Adriano Horbach, 
devidamente inscrito, informou que esteve em reunião no DAER de Lajeado, 
juntamente com o vereador Luís Fernando, em que foi discutida a possibilidade 
de realização da sua indicação, no que se refere à construção de uma escadaria 
que liga o final da Rua Vereador João de Souza à RS-129. Disse que na quarta-
feira, dia 01, será realizada uma reunião no gabinete do Prefeito Municipal, com 
o DAER, convidando os colegas para participarem. Agradeceu à Administração 
Municipal pelo apoio na busca pelo atendimento do seu pedido. Solicitada a 
palavra, o vereador Luís Fernando manifestou que a Diretoria-Geral do DAER se 
prontificou a melhorar a pintura e realizar a troca das juntas de dilatação da ponte 
sobre o Rio Taquari. Retomada a palavra, Adriano referiu que, na última 
segunda, dia 23, foi realizada uma reunião, por iniciativa da Câmara, entre os 
vereadores e representantes da RGE-Sul, agradecendo pela presença do Diretor-
Geral, Senhor Cristiano. Explicou que na reunião foram colocadas as demandas 
referentes às frequentes quedas de energia elétrica no Município, principal 
reclamação dos munícipes, e que foi criado um canal direto entre a Câmara de 
Vereadores, onde os pedidos serão encaminhados para o Diretor-Geral, através 
da Secretaria. Ao final, parabenizou a comunidade organizadora da Festa do 
Colono e do Motorista em Honra a São Cristóvão, realizada na Linha Marechal 
Floriano Alta, no último domingo. A Vereadora Marinês Luiza Ellwanger, 
devidamente inscrita, inicialmente, agradeceu pela oportunidade recebida, em 
poder representar o Poder Legislativo, pelo acolhimento da comunidade e dos 
colegas. Reforçou o pedido na Indicação de número 020/18, protocolada nesta 
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Sessão, referindo a importância da sua realização pelo Poder Executivo, 
atendendo o anseio, principalmente, dos moradores da Rua Napoleão Maioli. Ao 
final, parabenizou e homenageou os integrantes tradicionalistas que irão 
participar da Busca Oficial da Chama Crioula, que será acendida no dia 11 de 
agosto, no Município de Iraí, informando, ainda, que a Chama chegará em Roca 
Sales, no dia 20 de agosto. Os colegas parabenizaram a vereadora Marinês pelo 
trabalho realizado na Casa, ainda que por curto período de tempo. O Presidente, 
em nome da Câmara, também agradeceu e parabenizou a colega, destacando o 
seu belo trabalho desenvolvido, e, afirmou que acompanhará acerca do 
cumprimento das suas proposições, uma vez que vêm em benefício do 
Município. Retomada a palavra, a Vereadora Marinês, ao final, agradeceu pelo 
apoio. O Vereador Luís Fernando Horst, devidamente inscrito, retificou sua 
Indicação, afirmando que a poda das árvores no túnel verde, deve ser feita 
somente nos galhos secos, para evitar eventuais acidentes, e, também, a retirada 
dos cipós. Mencionou que, na Rua Napoleão Maioli, estão sendo feitas rampas 
de acesso para deficientes físicos nas calçadas, sugerindo ao Poder Executivo, 
que realize em outras ruas do Município. Corroborou as palavras do colega 
Adriano, parabenizando a comunidade pela realização da Festa do Colono e do 
Motorista, e, agradecendo a Secretaria de Obras por fazer as melhorias na estrada 
da localidade. Ainda, agradeceu e parabenizou a Secretaria de Obras pelas 
melhorias que estão sendo feitas nas ruas do Município, principalmente na Linha 
Fazenda Lohmann, onde os trabalhos para a realização da pavimentação asfáltica 
estão sendo desenvolvidos. Concluídas as manifestações em Explicações 
Pessoais, o Presidente agradeceu a presença de todos, convidando para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia 06 de agosto, às 19 horas, no 
mesmo local. Nada mais havendo a se tratar, em nome de Deus, declarou 
encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 30 de julho de 2018. 
 

________________  _______________  ________________ 
  Gilvani Bronca  Rogério Engster  Cleiton Telocken 

          Presidente     Vice-Presidente           Secretário 
     

     _________________   _________________            ___________________ 
     Marinês L. Ellwanger                Adriano Horbach                 Luís Fernando Horst 

    Vereadora                        Vereador                   Vereador 
 

____________________    ________________               _________________________ 
Paulo Germano Koste            Gilmar Dilkin             Nelson A. Vasconcelos Salvador 

Vereador              Vereador                        Vereador 


